

# Rechazos a los Secuestradores de B. Aires

**Respondieron Holanda y Suecia; el Grupo de Latinoamericanos Tiene aún 5 Rehenes; Argentina no los Considera Delincuentes**

BUENOS AIRES, 9 de octubre. (Latín, AFP y AP)—La Alta Comisión de las Naciones Unidas para Refugiados (ACNUR) pidió a por lo menos cinco países que acepten al grupo de exiliados latinoamericanos que ayer ocupó por la fuerza sus oficinas en esta capital y mantiene a cinco funcionarios como rehenes. Sin embargo, hasta esta noche sólo había recibido respuestas negativas: de Holanda y Suecia.

Hoy llegó procedente de Ginebra el director de la División Jurídica de la ACNUR, John Kelly, enviado especialmente por el príncipe Sadruddin Aga Khan, jefe del organismo, para que entable conversaciones con el grupo de doce personas que se mantiene en las oficinas bonaerenses.

Kelly sostuvo una reunión de tres horas con los exiliados y posteriormente se reunió con el canciller argentino, Manuel Arauz Castex. El funcionario se negó a proporcionar detalles de lo conversado.

Sin embargo, Arauz Castex declaró que las negociaciones están "a punto de concluir".

y que el gobierno argentino no pondrá obstáculo alguno para la salida de los refugia-

dos, ya que reconoce la inmunidad diplomática del ACNUR. "Por lo tanto, todo lo que allí adentro ocurra no aparece como delito para las leyes argentinas", subrayó.

En Ginebra, el jefe de asistencia del ACNUR, Gilbert Jaeger, lamentó que los países requeridos no respondan o hayan rechazado aceptar recibir a los aislados. Al referirse al grupo que mantiene ocupadas las oficinas, dijo: "Esta gente está al final de su paciencia y desesperados por la demora".

Un periodista logró entrevistar telefónicamente a uno de los aislados, que hablaba con acento brasileño.

El vocero dijo que en realidad son doce personas las que se mantienen en el interior, dos mujeres entre ellas, y que quieren se otorgue visa a 17 exiliados, algunos de los cuales deberán unírseles sólo en el momento de abandonar Argentina.

Consultado si era un grupo de chilenos, el portavoz dijo que "representamos a chilenos, paraguayos, bolivianos, brasileños o uruguayos. Pertenecemos a un movimiento latinoamericano que pide un trato justo para los refugiados políticos en Argentina".

"Por favor no chilenicen el movimiento. Lo justo sería que lo latinoamericanicen", subrayó.

Entre tanto, hoy se observó una notable disminución en las medidas de seguridad adoptadas frente al edificio en que están las oficinas de ACNUR. El tránsito fue restablecido y

sólo un pequeño grupo de policías armados controla la entrada de las personas que penetran al local, que por cierto, está ocupado por oficinas en las cuales se ha trabajado normalmente.

Funcionarios de la ONU han llevado alimentos, refrescos y frazadas a los aislados, que esta mañana permitieron la salida de un funcionario que mantenía como rehén, debido a que fue afectado por un ataque epiléptico, con lo cual el número de retenidos bajó a cinco personas.

Esta tarde se escucharon disparos en las cercanías del edificio, cuando un policía hizo fuego contra dos individuos que intentaron asaltar una joyería, logrando herir a uno y capturar al otro.

Policías y periodistas que se mantienen en la puerta del edificio en que están las oficinas del ACNUR se lanzaron al suelo o corrieron a protegerse en lugares más seguros.

## DECLARACION OFICIAL

El príncipe Aga Khan, emitió esta tarde una declaración en Ginebra en la que indicó: "Al mismo tiempo que deploramos el uso de la fuerza y la violencia de cualquier tipo contra miembros de la ONU, me parece que esto centra nuevamente la atención de la comunidad internacional sobre la situación de los refugiados que, a veces, pierden las esperanzas. Han aguardado mucho tiempo una oportunidad para iniciar una nueva vida y finalmente recurren a la violencia para exponer sus puntos de vista".

Un vocero del alto comisionado agregó que la atmósfera existente en los centros para refugiados en Argentina es "muy, muy mala" y que no

existen posibilidades para mejorarla, toda vez que el presupuesto es excesivamente bajo.

La prensa argentina recuerda hoy que hace poco un pequeño murió a causa de una hepatitis, sin que se le proporcionaran medicinas ni alimentos, situación que más tarde fue comprobada por inspectores sanitarios. Inclusive, subrayó un diario, hace dos meses los refugiados fueron obligados a abandonar una de las viviendas de la ACNUR a raíz de una investigación realizada por la municipalidad bonaerense, que la calificó de "insalubre e inhabitable".

En Copenhague, el canciller danés, Knud Andersen dijo que su país está al tanto de la solicitud hecha por los aislados que pidieron ser enviados a Dinamarca, Suecia o Bélgica, y que estudia toda la información posible antes de tomar una determinación.

En cambio en Estocolmo, un vocero del gobierno sueco dijo que ese país no ha recibido solicitud alguna para recibir a los refugiados y que ante una eventual petición replicarían que los exiliados "no son bienvenidos en Suecia".

La subsecretaria del Trabajo de Suecia, Anna Greta Leijon, por su parte, agregó que el gabinete ha seguido todo el día los acontecimientos de Buenos Aires y que "pese a nuestra negativa actual, el gobierno seguirá en el futuro ayudando a los refugiados chilenos que quieran venir a nuestro país".

Holanda contestó directamente a la ACNUR dando a conocer su negativa para recibirlos, ya que "no estamos dispuestos a aceptarlos por extorsión, toda vez que en el futuro ello sentaría un precedente".

Finalmente, esta noche en Buenos Aires la agencia oficial Telam anunció que el ACNUR estaba tratando de obtener un avión para sacar mañana a los aislados y que, si no obtenía uno, ya estaban he-

chas 17 reservas en las aerolíneas Swissair.

## ESTANCADAS LAS NEGOCIACIONES

BUENOS AIRES, 9 de octubre. (AP) — Después de reunirse con John Kelly, enviado especial del Alto Comisionado para Refugiados de la ONU, el grupo de latinoamericanos que ocupa una oficina de este organismo aquí con cinco rehenes dijo que las negociaciones están estancadas.

"No recibimos ninguna comunicación concreta respecto a la solución de nuestros problemas", dice un comunicado de los refugiados, chilenos, brasileños y de otras nacionalidades, leído por teléfono.

"Nos quedaremos aquí un mes si es necesario y si las autoridades intentan algo tomaremos acciones violentas", dijo la persona que leyó el documento.

Afirmó no saber nada de un presunto arreglo para que el grupo pueda salir mañana de la Argentina.

"...nuestro ánimo es mejor hoy que ayer y mañana será mucho mejor que hoy, pues nuestros objetivos compensan los sacrificios, agregó el comunicado, número cuatro desde que el grupo tomó la oficina del Alto Comisionado el miércoles al mediodía.